
「市民對『法官侄女襲警案事件』的意見調查」  香港研究協會 

【新聞稿】 

襲警案事件：六成半市民對香港司法制度信心減少 
近八成市民認為被告應就事件向遇襲警員道歉 

最近，法官侄女襲警案被質疑輕判的事件引起了社會的廣泛關注。香港研究協會就此於 8月

10 日至 13 日展開全港性隨機抽樣電話訪問，成功訪問了 1105 名十八歲或以上市民，以了解市民

對該事件的意見。 

調查結果顯示： 

1. 逾九成市民認為法院對襲警案的判決過輕 

最多受訪者認為法院對襲警案的判決「過輕」，佔九成一；其次是「合理」，只佔百分之四；

再次是「不清楚」，佔百分之二；而表示「過重」的則佔百分之一；反映法院判決結果與絕大部

分市民的判斷存在一定差距。 

2. 八成半市民支持律政司就襲警案的判決上訴 

八成半受訪者表示「支持」律政司就襲警案的判決上訴，表示「不支持」的只佔百分之七，

而表示「無所謂」的則佔百分之四；反映律政司透過司法程序尋求合理判決的做法得到大部分市

民的認同。 

3. 六成半市民表示事件令其對香港司法制度信心減少 

另外，六成半受訪者表示事件令其對香港司法制度「信心減少」，表示「信心不變」的佔兩

成一，而表示「信心增加」的則只佔百分之五；反映事件對司法制度的形象已造成負面影響。 

4. 近八成市民認為被告應就事件向遇襲警員道歉 

七成八受訪者認為案件中的被告「應該」就事件公開向遇襲警員道歉，而認為「不應該」的

則只佔百分之四。 

5. 逾五成市民認為社會對事件的討論會對法院往後的判決造成壓力 

合共五成二的受訪者表示社會對事件的討論「一定會」及「多數會」對法院往後的判決造成壓力，

表示「多數不會」及「一定不會」的合共佔兩成九，而表示「不肯定」的則佔一成半，反映大部分市

民認為現階段社會對事件的討論將會影響法院往後的判決。 

6. 建議 

香港研究協會負責人指出，司法獨立及法治社會一直是香港賴以成功的基石，亦是港人引以

為傲的制度，任何有機會對此造成負面影響的事件必定會掀動市民的神經。由於是次事件已引起

社會的廣泛關注，協會負責人呼籲司法部門，盡快審理有關案件，以釋除公眾的疑慮。另外，近

日社會上對事件的部分非理性討論亦令不少市民擔憂會對香港行之有效的司法制度造成損害，香

港研究協會負責人呼籲社會各界，即使不認同法院判決結果，亦應理性討論事件，盡量讓事件在

司法制度的框架下解決判決上的紛爭，以捍衛香港法治社會的價值，維護社會的公義。 
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